



しらね



ホームページアドレス: <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/shirane/>

白根小のシンボルツリー ユリノキ

早いもので、もう12月。今年も間もなく終わります。

今年は、桜が終わった時期に、校舎裏の駐車場にあった大きな3本の桜の木を切りました。毎年見事な花を咲かせ、卒業式や入学式の子どもたちを祝ってしてくれた桜でしたが、前年度に、専門家に調べてもらったところ、寿命で倒木の危険があると診断されていたからです。本当に残念でしたが、泣く泣く伐採を決意いたしました。

9月、大きな台風が通過した翌朝、校庭の砂場のわきにあった桜が根元から折れて倒れていました。こちらの桜も今年度中に伐採の予定だったものです。子どもたちのいない時でよかったと胸をなでおろしましたが、見てみると、木の中はスカスカで、こんな状態でよく毎年きれいな花を咲かせていたものだと驚きました。これで白根小に残る桜は、ジャングルジムのそばに残る1本のみとなってしまいました。



白根小のシンボルツリーとなっているユリノキは、今年もすくすくと枝を伸ばし、さらに大きく、上へ上へと伸びています。幹も抱えきれないほど大きくなり、健康で素直に成長している白根の子どもたちを表しているようで、学校ではとても大切にしています。今は3階建ての校舎をはるかに超え、おそらく5階くらいの高さになっていると思われます。先日6年生が算数の比例の学習の一環としてこのユリノキの高さを計算してみたところ、23.4mだという結果が出ました。専門家も、こんな大きなユリノキは他では見たことがないそうです。

しかし、逆に大きくなりすぎて、台風が来るたびに不安を感じています。桜を倒した台風の時も、ユリノキ本体は無事でしたが、大量の枝が折れて落ちていました。そこで、12月1日に上のほうの枝を剪定することにしました。数年に一度、剪定は行っていますが、あまりに高いので、業者も高所作業車を手配するなど、大変な作業になるようです。

校庭の学校開放は中止にしてありますが、キッズに参加するお子様には、作業場所には近づかないよう、ご家庭でもお声掛けをお願いします。

(校長 神倉 美智子)

◆ 12月の目標 ◆

- 【生活】 友達を大切にしよう
- 【保健】 時間内にきれいにそうじをしよう
- 【給食】 環境を整え、和やかに食事をしよう

「人権週間」

11月26日(月)～12月7日(金)は人権週間です。人権の意義・内容や重要性について理解し、「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること」ができる態度を育てることがねらいです。各学年の様々な活動を通して、子どもたちが人権を尊重した生活が送れるようにしていきたいです。



学習のあしあと



5組

三浦宿泊体験学習に行ってきました！

10月30～31日、三浦宿泊学習に行ってきました。1年生は初めての参加、6年生は最後の三浦でしたが、楽しく仲よく一泊二日過ごし、貴重な経験をしてきました。また、他校の子ともゲームや遊びを通してかかわり、交友を深めてきました。ソレイユの丘では「芝そり」「動物とのふれあいコーナー」「おもしろ自転車」のどれに行くかを自分で選択をしました。どの子も、いきいきと活動し満喫していました。また広場や大きな遊具で汗がにじむほどたくさん体を動かしました。担任にとっても、子どもの新たな一面を発見したり、活動の中で子どもの成長を感じたりと、貴重な一泊二日の宿泊体験学習でした。



1年生

四季の森公園へ遠足♪

1年生だけで行く初めての遠足でしたが、子どもたちは楽しい遠足にするためにどんなレクをしたいか自分たちで話し合って決めました。また、実行委員会を立てて、司会進行やしおりづくりなども行いました。秋探しでは、どんぐりや落ち葉などを見つけ、手作りのどんぐりバックにたくさん集めました。拾ったどんぐりを手に「どんぐりでどんな遊びができるかな～」とわくわくしている様子が見られました。行き帰りの道では、多くの学援隊や保護者の方に児童の安全を見守っていただき、無事に遠足に行くことができました。



2年生

子ども自然公園へ遠足に行ってきました

2年生は、11月2日に子ども自然公園へ遠足に行ってきました。途中、鶴ヶ峰駅から二俣川駅まで、みんなで電車に乗りました。学校の遠足で電車に乗ったのは初めてでしたが、事前に話し合って決めた約束をみんなでしっかりと守って電車に乗ることができました。公園では、実行委員が考えた学年遊びやクラス遊びをして楽しく過ごすことができました。しおりやスローガン作り、出発式と到着式の進行なども実行委員が中心となり、とても立派でした。2年生のみんなの仲が深まり、思い出に残る遠足になりました。



3年生

のこぎりひいて、ザク、ザク、ザク♪

3年生は、17日の土曜参観の日に図工の「のこぎりひいて、ザク、ザク、ザク」の授業を行いました。地域の深建工房さんにご協力いただき、のこぎりを使った木の切り方を教えていただきました。3年生の子どもたちは、プロの技に「おお～！！」とびっくりした様子。教えてもらったことを活かして、木を切ることを楽しんでいました。参観に来ていただいた保護者の皆様にもたくさん協力していただきました。ありがとうございました。



4年生

愛川宿泊体験学習に行ってきました！

6日と7日の2日間、愛川宿泊体験学習に行ってきました。初めての宿泊体験のため、行く前は不安の声もありました。当日は焼き板や藍染体験、キャンドルファイヤー、宮ヶ瀬ダムの見学など初めての経験をたくさんすることができ、子どもたちの顔はとても輝いていました。スローガンの「ベスト クルー！」の達成に向け、自分たちで声を掛け合いながら、何事にも全力で取り組む姿がたくさん見られました。この経験をこれからの学校生活でも生かして行ってほしいと思います。



5年生

区球技大会に向けて！

11月末に行われる不動丸小学校との区球技大会に向けて、体育の授業ではバスケットボールとサッカーの学習を続けてきました。各クラスで学習した後は、2種目に分かれてチームを作り、日々練習に励みました。そして、地域のチームからコーチを招き、バスケットボール教室とサッカー教室が行われました。いつもとは違う練習や専門的な技術指導で、子どもたちはとても楽しそうにボールを追っていました！スポーツを通して、5年生の「Charge」がまた一つ増えました！



6年生

最後の調理実習は…

5年生から始めた家庭科の調理実習が今回で最後でした。これまで、ゆで野菜サラダやみそ汁、鍋での炊飯、りんごの皮むき、野菜炒めとたくさん調理をしてきました。そして、今回はジャーマンポテトとこぶき芋に挑戦しました。自分の調理したい方を選び、これまでの学習をすべて生かしておいしく仕上げることができました。調理はこれからの生活にも必要になるものです。家庭科で身に付けた力を実生活でも生かして行ってほしいと思います。ぜひご家庭でも一緒に作ってみてください！



児童支援専任 佐藤妙恵先生より

横浜市では、12月を「いじめ防止啓発月間」と位置づけ、いじめ根絶を目指した取組を進めています。いじめは、最も身近で深刻な人権侵害であり、決して許される行為ではありません。いじめられている子どもがいる場合は最後まで守り抜き、いじめをしている子どもにはその行為を許さず、毅然として指導していく必要があります。本校でも、いじめ防止・早期発見をしたり、適切に解決したりするために、担任だけでなく、校長・副校長・学年代表・養護教諭・児童支援専任等による「いじめ防止対策委員会」があります。この対策委員会を中心に、教職員が一丸となっていじめ防止・早期発見に取り組んでいますが、いじめは、大人には気付きにくいところで行われることが多く、発見しにくいものでもあります。ご家庭でのお子様の様子で気が付いたことがありましたら、担任や対策委員会にいつでもご相談ください。詳しくは、ホームページに「学校いじめ防止基本方針」が載せてあります。そちらをご覧ください。

